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吕小姐是当时的目击

者。她说，上午10点钟，她
正从桥上经过，忽然听到喊
声：“有人跳桥了！”跑到桥
边往下看，滁河里确实有一
个女孩，红色外套在水面上
一浮一沉，两手还在拼命地
扑腾。女孩显然不会游泳，

在水里划来划去，距离河岸
却始终有10多米的距离。

由于龙津桥距离闹市
区很近，很多群众闻声都赶
过来观看。开马自达的魏女
士说，当时桥上站了一两百
人，北岸栏杆处也有好多

人，“那个女的应该是寻短
见的，入水后好像清醒了，
不断挣扎，还向岸上的人喊
救命，可就是没有人站出
来。后来从一辆轿车上下来
个中年男子，救起了她。”
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吕小姐记下了这辆奇

瑞车的车牌号码，是皖
C53713。当时那名中年男

子问出了什么事。她说有人
跳河，已经有 10分钟了。
“那就我来救！”说着他脱
去衣服打着赤膊下水了。

吕小姐说，那名男子下
水时带着棉毛衫，靠近女孩
时，他就把棉毛衫扔了过

去，让女孩手拉着，他把棉
毛衫另一头咬在嘴里，往岸
边游。“岸边有两个小伙子
还在观望，我催促说，赶快
下去帮一把，看着别人冒险
啊！”后来，两个小伙子下
去把他们一起拉了上来。

“女子上岸后，一直在
呕吐，走路跌跌撞撞的。”吕
小姐说，估计再晚一会，她就
没命了。刚刚赶来的110民
警问救人男子的名字，他不
说。最后他告诉吕小姐，他是
安徽阜阳人，姓王，是在六

合经济开发区搞拆迁的老
板，然后就上车离开了。随
后，被救女子被带回六合特

巡警大队做笔录。至于她为
何跳河，民警没有透露。
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当时众多围观者，为什

么没有人早点下去救人呢？
在桥边修鞋的王师傅当时
听到有人说：“看她挺漂
亮，肯定是感情纠纷，她自
己要寻死，干吗救她？”有
人说：“英雄救美？下河救
人自己淹死的可不少啊。”

还有人则说：“110来了会
救的，用不着我们救。”
“我一直在喊救人，可

没人回应，我体力弱，能做的
只有这些了。”吕小姐说，
“其实很多人还是内心矛盾
的，想救又怕惹事上身，真希

望大家能够在那种时刻少考
虑一点自己的利益。”吕小
姐表示，还有好些人是内心
矛盾的，想下去又怕被别人
说傻，像她当时一鼓励，那
两个小伙子就下去帮忙了。
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投入30多亿元，外秦

淮河的景观有了很大的改
观。叶勇说，但水质并未真
的好起来，主要是没有根本
解决两岸的污水问题。

叶勇说，现在南京主要
靠冲洗来改善外秦淮河的
水质。其中有 4-5个月的

时间，是用石臼湖水来冲
的，不花什么钱。但其它时
间段，石臼湖因为水位落差
不够等原因，水根本送不过
来，补水主要通过秦淮新河
从长江取水来冲洗，为此南
京每年要花1500万元。
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资金和长江水资源的

浪费让叶勇很痛心。他建
议，南京要尽快研究新的补
水通道，给外秦淮河补水。

他给出的第一种方案

是，在石臼湖和外秦淮河主
城段之间再开辟一条河道，

这样通过自然的水位差，就
能保证外秦淮河常年都能
“喝”到石臼湖的水，不用
花钱去人工调长江水。
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叶勇说，南京城南长江

边有好几个电厂，排出的水
温度高一点，但没有什么污
染。可以把这些水通过指定
管道送到南河 （外秦淮河
主要支流，也是重要补水通
道），从而冲洗外秦淮河，
一次投资，长期收益。

叶勇初步判断，一个电
厂能提供 40个流量的水，
“冲洗外秦淮河足够了”。
他强调，我们现在要做的，
就是尽快研究方案，用科学
的方法证明这些设想是否
可行。bcde ~�� �
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&目前南京城区饮用水

的取水口，60%集中在夹江
段，一旦发生水源污染，城
区市民的吃水问题将受到
影响。

市水利局正在规划两个

新的大型饮用水取水口，分
别位于夹江上游的江宁区铜

井和下游的龙潭附近。南京
市水利局副局长叶勇说：
“这两个大型取水口建成以
后，南京市抗击突发水污染
事件的能力将大大增强。”
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